

AWO Schülerbetreuung an der Hans-Quick-Schule

Mai 2023



**Liebe Kinder, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,
wir möchten Ihnen Einblicke
in unsere Osterferienbetreuung geben.**

Ihr Inselteam

Brückentage

**Freitag (19.5.) nach Christi Himmelfahrt
und
Freitag (10.06) nach Fronleichnam
ist unsere Insel geschlossen.**



Dringend
Benötigen wir....

Wechselkleidung

- Für unsere Inselkinder benötigen wir dringend Wechselkleidung in den Größen 128 – 140.
- Leggings / Jogginghosen, - Unterhosen, - Socken

Wir benötigen zum Basteln...

- Wolle und - Stoffreste

Einblicke zur Osterferienbetreuung

Unser Waldtag

mit Förster und Waldpädagoge Lennart Kersting von Hessenforst, Bickenbach den 13.04.2023

Kennenlernrunde, im Kreis aufstellen 😊

Unser Tier für die heutige Exkursion ist der Eichelhäher:

- Wir erfahren, dass er der ‚Polizist‘ des Waldes ist, der am liebsten die Eicheln der Eiche frisst und bis zu 10 Eicheln beim Sammeln in seinen Kehlsack packen kann, um sie dann überwiegend im Wald zu verstecken als Wintervorrat, bis zu 3000 Eicheln, von denen er nur 10 % wieder findet, und dadurch den Wald mit Eichen bepflanzt, was vielen weiteren Waldtieren einen guten Vorrat an Nahrung ermöglicht – und dass er durch mehrere Stimmen, die er imitieren kann, die anderen Waldtiere vor Gefahr warnt mit seinem lauten Ruf, wenn z. B. ein Fuchs oder Marder auf der Suche nach Vogeleiern herumspirschen.
- Wir verstecken je zwei weiße Bohnen am Wegesrand, die wir zum Schluss dann wiederfinden möchten, um zu üben, wie aufmerksam sich der Eichelhäher all seine vielen versteckten Eicheln im Laufe des Jahres bis zum Winter merken muss...
- In der Holzhütte erfahren wir durch eine Geschichte, ein großes Waldbild und viele Tierkarten, dass der Wald von oben nach unten betrachtet, vier Schichten hat: die Kronenschicht, die Strauchschicht, die Krautschicht und die Wurzelschicht – und welche Tiere wo wohnen; jedes Kind hat eine Tierkarte und legt diese nach der Geschichte zu seinem Tier auf die entsprechende Waldschicht. Lennart erzählt uns die Geschichte einer sehr alten Eiche, die ihren letzten Herbst hat und wie die Tiere, vor allem der Eichelhäher, mit den Eicheln für den Vorrat sorgen, damit sie alle weiterhin auch im Winter gut zu essen finden.
- Im Wald stellen sich immer zwei Kinder zusammen hintereinander, das hintere führt das vordere behutsam durch den Wald mit Händen auf die Schultern gelegt, denn das vordere Kind guckt auf seinem Weg nur in einen kleinen Spiegel und sucht oben in den Bäumen nach Vögeln, dann tauschen sie; zum Schluss wird im Kreis dann erzählt, wie viele verschiedenen Vögel beobachtet wurden, wie groß, welche Farbe - und in welcher Waldesschicht sie zu finden waren.
- Alle Kinder, die wollen, stellen sich in eine Reihe hintereinander; gemeinsam sich an einem orangenen Seil haltend, spirschen sie leise und aufmerksam durch das Dickicht der Krautschicht mit Lennart und zwei Betreuerinnen des Inselteams – danach wird erzählt, was wir alles erlebt haben.
- In einem weiten Waldstück suchen und finden alle Kinder kleine Pflanzen, Blätter, Moose, Blüten, Stöckchen, Rindenstücke, und z. B. auch Bucheggern und kleben diese auf ein von Lennart mitgebrachtes Klebebild von Hessenforst, für ein Souvenir aus dem Wald; auch die zuvor im Inselteam selbst gebastelten Waldsammelkartons und Waldbaumwolltaschen werden mit allerlei Erinnerungsstücken gefüllt auf dem Rückweg.
- Zum Abschluss suchen wir alle unsere persönlich zu Beginn der Exkursion versteckten zwei weißen Bohnen und stehen noch einmal im Kreis zum Verabschieden – ein toller Ausflug – vielen Dank auch an Lennart, den Förster und Waldpädagogen von Hessenforst.

Die Kinder und das Inselteam

Fotos auf der nächsten Seite.....

Waldtag



Bastelarbeiten in der Ferienzeit



Ausflug zum Zoo in Heidelberg



Muttertagskekse

- Für das Backblech:
- Backpapier
- Ausstecher Herz in verschiedenen Größen (4-6 cm)

Mürbeteig:

- 250 g Weizenmehl
- 1 gestr. TL Dr. Oetker Original Backin
- 100 g Puderzucker
- 1 Pck. Dr. Oetker Vanillin-Zucker
- 1 Pr. Salz
- 125 g weiche Butter oder Margarine
- 1 Ei (Größe M)

Zum Verzieren:

- 150 g Puderzucker
- 2 - 3 EL Zitronensaft
- Dr. Oetker Back- und Speisefarbe rot
- etwa 1 Pck. Dr. Oetker Dekor Für Herzens Wünsche Herzchen Mix



Zubereitung:

1 Mürbeteig zubereiten

- Mehl mit Backin in einer Rührschüssel mischen. Übrige Zutaten für den Teig hinzufügen und alles mit einem Mixer (Knethaken) zunächst kurz auf niedrigster, dann auf höchster Stufe zu einem glatten Teig verkneten. Teig abgedeckt etwa 30 Min. kalt stellen.

2 Vorbereiten

- Backblech mit Backpapier belegen. Backofen vorheizen.
- Ober-/Unterhitze etwa 180 °C
- Heißluft etwa 160 °C

3 Herzekekse ausstechen

- Mürbeteig in kleinen Portionen (restlichen Teig immer wieder kalt stellen) auf leicht bemehlter Arbeitsfläche dünn ausrollen. Verschieden große Herzen ausstechen. Herzen nach Größe sortiert auf das Backblech legen und backen.
- Einschub: Mitte
- Backzeit: 9 - 11 Min.
- Herzekekse mit dem Backpapier auf einen Kuchenrost ziehen und erkalten lassen.

4 Muttertagskekse verzieren

- Puderzucker mit Zitronensaft zu einem dickflüssigen Guss verrühren. Guss mit Speisefarbe zartrosa einfärben. Die Hälfte der Kekse nach und nach mit dem rosa Guss bestreichen und sofort mit Dekor bestreuen. Übrigen Zuckerguss mit Speisefarbe rot einfärben. Restliche Kekse nach und nach mit dem roten Guss bestreichen und sofort mit Dekor bestreuen. Zuckerguss fest werden lassen